

SE SUSCRIBE
En Cartagena despacho de
D. Liberato Montells. En
provincias correspondientes
de A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS
Cartagena un
trimestre 5
cias 7-50
municado a pre
vencionales.

AÑO XXII.—NÚM. 6352

14 DE AGOSTO DE 1882.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 14 de Agosto de 1882

EGIPTO.

Háblase en los periódicos extranjeros del convenio militar de Turquía é Inglaterra, convenio que nadie conoce positivamente por cuanto no ha sido publicado; apesar de ello, el «Morning-Post», dice que una de las cláusulas es, que llegados los turcos á Egipto, el general inglés, buscará la ocasión de reconocer públicamente la autoridad del sultan.

Un periódico de Viena, «La Nueva Prensa Libre», dá como seguro, que las cláusulas principales del convenio son las siguientes:

Las tropas otomanas no podrán permanecer en Egipto más de tres meses, y si Inglaterra lo creyera necesario deberán retirarse antes de espirar el plazo. Su efectivo no podrá exceder de la mitad de las fuerzas inglesas. Serán puestas bajo el mando de un general inglés. Las órdenes y decretos del jefe y de los generales turcos deberán ser ratificadas por las autoridades inglesas.

Por los telegramas últimos parece que Turquía no quiere acceder á que sus tropas las mande un general inglés, habiendo puesto otras condiciones que no convienen á la Gran Bretaña, por cuanto esta nación quiere obrar por su cuenta y sin auxilios ningunos. Esta decisión ha aumentado las dificultades de un arreglo.

Todo esto viene á corroborarlo un artículo del «Times» del 9, tratando la cuestión del canal de Suez.

Las declaraciones del diario londinense no pueden ser más explícitas.

Mientras no existan compromisos internacionales sobre el canal—dice—será para Inglaterra un «casus belli» el que se trate de ponerla la menor limitación en el uso de sus aguas y de sus márgenes segun requieran las exigencias militares.

Cual sea la última solución del problema que en mayor ó menor escala afecta á todas las naciones marítimas—añade—no hemos de predecirlo. Probablemente los acontecimientos militares ejercerán más influencia en esto que las abstractas discusiones de los publicistas, por que rara vez al terminar unas hostilidades se está en condiciones para realizar con rigor los abstractos principios del derecho internacional.

Nadie puede estar seguro de que cuando terminen las hostilidades que han empezado, pueda ser aceptable para los vencedores un convenio que solo permita el libre paso

de los buques de guerra por el Canal. La guerra puede cambiar todas las condiciones del problema y puede tambien traer una solución más simple y completa que la que podría aconsejar el derecho internacional.

En todo caso no estamos dispuestos á perder de vista lo que constituye el objeto capital de nuestra política en Egipto, y no estaremos nunca contentos con una solución que nos prive del libre paso de nuestros armamentos. Con ese derecho asegurado y con nuestras ventajosas posiciones en Aden y en Chipre no tememos el curso de los sucesos.

En Siria y Tripoli, la agitación de los árabes, toma cada vez mayor importancia; los cristianos abandonan las aldeas, refugiándose en las poblaciones del litoral, en donde hay guarnición turca; se teme que el movimiento se propague á Palestina, en donde todas las naciones tienen establecimientos benéficos y conventos.

El fanatismo musulman está en todas partes muy sobreexcitado por efecto de las predicaciones de los santones; y de los manejos de emisarios de Arabi Bey que trata de provocar un movimiento de los árabes, no solo contra los cristianos sino tambien contra los turcos si estos hacen causa comun con los ingleses.

Las potencias marítimas han dispuesto el envío de buques de guerra á las costas de Siria, y se han hecho vivas gestiones cerca de la Puerta para que adopte urgentes medidas militares para la protección de los cristianos.

Los despachos oficiales de Therapia confirman que en la conferencia del jueves fué aceptada por el embajador de Inglaterra la intervención colectiva de las potencias para velar por la seguridad del canal de Suez.

Como en la proposición del embajador italiano que fué la que se aprobó, se habla de las potencias interesadas principalmente en el libre tráfico del canal, resulta que España deberá tener una participación en la intervención.

La «Tornado» reemplazará á la «Cármén» en Ismailia, este buque volverá á Alejandria y es probable reciba orden de marchar á Siria si continúa la agitación contra los cristianos; la «Zaragoza» continuará en Port-Said, la «Maria de Molina» se situará en Suez, y la «Concordia» con la «Tornado» serán las encargadas de vigilar el canal.

El combate que se libró entre las tropas inglesas y las egipcias y del que ya tienen conocimiento nuestros lectores, dió por resultado el impedir que Arabi hiciese nuevas tentativas.

Toda la línea, desde Abukir á Ma-

riout, se halla cubierta de beduino. Cuatrocientos de éstos atacaron el día 7 la aldea de Mek situada á un kilómetro de los fuertes. La infantería inglesa fué impotente para batirlos, y hubo necesidad de apelar á la artillería. El ejército de Arabi no se contenta ya con sostenerse en sus posiciones avanzadas; ahora trata de fortificarlas, levantando nuevas trincheras entre la ribera oriental del canal y lago Aboukir. Los árabes trataron de destruir por tercera vez la calzada del ferrocarril en Meilha; pero el tren blindado de los ingleses llegó á tiempo de impedirlo. Ocho espías de Arabi han sido presos en Al-Jandia. Abdel-Pachá manda toda la línea árabe comprendida entre Damietta y Sallich, teniendo 10.000 hombres á sus órdenes. Alí-Pachá Fehmy, con fuerza igual en número, es jefe del territorio que se extiende desde Ismailia á Zagazk. Arabi ha dividido el Delta en tres grandes departamentos reservándose la parte situada al Oeste, y confiando las otras dos á los jefes ya citados. Mahmoud Samy gobierna en el Cairo, y Zacoub Pachá en la ciudadela. Reina grande agitación en las tribus del desierto de Libia.

La Asamblea nacional del Cairo ha decidido enviar una diputación á Dervich Pachá para felicitarle por su llegada y declararle al propio tiempo que Arabi obra en nombre de toda la nación egipcia.

La ciudad de Alejandria, libre por el lado del mar, se halla como bloqueada por la parte de tierra y los ingleses se mantienen en la defensiva sin atreverse á pasar de sus líneas de defensa. La influencia inglesa hace muchos prosélitos entre los altos funcionarios egipcios; pero en cuanto á la acción política de Inglaterra, es allí nula.

En Alejandria aumentan los temores de escasez de agua dulce. La provisión de agua diaria se ha fijado en 20 litros por cabeza.

CRONICA

Los afamados pintores Sres. Pradilla y Casado han sido premiados con dos medallas de oro de primera clase, en el certámen artístico recientemente celebrado en Viena.

España está de enhorabuena y la recompensa obtenida en un concurso internacional, debe lisongear nuestro amor propio. Solo Alemania ha sido mas favorecida que España.

El estado de Andalucía es cada vez más difícil, por la falta de cosechas.

La actitud de los braceros preocupa á las autoridades.

No bastan los medios, hasta abo-

ra empleados, para combatir el problema «de hambre» que se presenta pavoroso, y de resolución casi imposible.

Se asegura actuarán próximamente, en el teatro-circo de esta ciudad, una compañía de zarzuela, dirigida por un estimable y conocido actor, ó una de ópera, bastante notable, dirigida por un distinguido maestro.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de lo que haya en este asunto.

Ha principiado la exportación de pasa en el puerto de Dénia. Se calcula que este año llegará la cosecha á 600.000 quintales, que solamente á seis duros, representan un ingreso de 3.600.000 duros.

Coronando el fisiograma ó columna meteorológica de la plaza de Guipúzcoa de San Sebastian, se ha colocado una reproducción del globo terráqueo en la que se señalan con perfecta exactitud las cinco partes del mundo y sus accidentes físicos más notables con sujeción al meridiano de dicha capital.

Hemos recibido el número 98 de la utilísima Revista Popular de Conocimientos Útiles, única en su género de España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente sumario:

- Precauciones con los perros rabiosos.—Fabricación del hielo.—El polo Sur.—Algunas noticias acerca del algodón.—La geología de China.—Nuevos datos sobre las ruedas de papel utilizadas en los ferrocarriles.—Abono de las viñas.—Aplicaciones del bióxido de hidrógeno ó agua oxigenada á la medicina, á las artes etc.—Muerte de las trichinas por el frío.—La nitroglicerina.—Coloración del cristal.—Producción del hierro y del acero.—Pomada para las grietas de los labios y de los pechos, por Belyteryst.—Nueva caldera de vapor.—Barómetro vegetal.—Fotografía.—Nuevo ferrocarril de circunvalación de Londres.—Ensayo del aceite de hígado de bacalao.—Procedimiento Neilson para sacar el heno.—Específico contra la filoxera.—Filtro.—Canalización del Niágara.—Mezcla explosiva.—Incendios en las ciudades.—Vaselina de Rusia.—Sustancias explosivas.—Nuevos buques para viajeros.—Certeza de la muerte.—El nombre América.—Longevidad.—Compañía de ómnibus de París.—Adonidina.—Pastillas anti-helmínticas de Padrell.—Variedades de quesos fabricados en Europa.—Antídoto de la estricnina.—Refinación de la ozokerita.—Antídoto contra las sales de zinc.

Ayer debió salir del Ferrol, la tra-